



## Jahresrückblick 2012 & Vorschau 2013

Auch heuer durften wir wieder zahlreiche große und kleine Ortsbewohnerinnen und –bewohner in unserem Museum begrüßen.

### Juli ... 1977 – 2012, 35 Jahre Heimatmuseum Bernhardsthal

Bei hochsommerlicher Temperatur mit gut 30° im Schatten feierten wir im Museumshof den 35. Geburtstag unseres Museums. Gut gekühlte Getränke, ein erfrischender Rasensprenger, frisch gebackene Snacks und eine illustre Gratulantenschar sorgten für beste Fröhlichkeit und machten für einige Zeit die tropische Temperatur vergessen.

### 15. September ... 4. Tag der Museen im March-Thaya-Raum

Das Kraut stand heuer im Mittelpunkt unseres Museumstages. Das herrliche Wetter und das vielfältige Speisenangebot lockte wieder zahlreiche Gäste in unser Museum. Von 10<sup>00</sup> vormittags bis 10<sup>00</sup> abends konnten wir heuer 160 Gäste in unserem Museum begrüßen.

An dieser Stelle nochmals herzlichen Dank an alle Köchinnen und Köche, die uneigennützig Zeit und Geld investierten, um uns mit Kraut-Schmankerln und den dazugehörigen Beilagen zu versorgen.

Auch das mit 100 Stück aufgelegte Kraut-Rezeptheft war bereits Anfang Oktober ausverkauft und ist seitdem als pdf-Datei im Internet zum Herunterladen freigegeben.

### 3. November ... Pohansko, ein Zentrum des Großmährischen Reichs

Prof. Mgr. Jiří Macháček von der Masaryk Universität in Brunn, Leiter der Ausgrabungen in Pohansko, hielt im Pfarrheim einen Vortrag über das Großmährische Reich (mittlere Burgwallzeit, 871 – 907) und berichtete über den aktuellen Stand der Forschung und der Ausgrabungen.

### 1. Dezember 2012 ... Adventmarkt

Alle Jahre wieder, so auch heuer, öffnete das Heimatmuseum zum Adventmarkt seine Pforten. In gewohnter Weise waren zahlreiche Bernhardsthaler Vereine mit ihren Ständen rund um den Museumsplatz und der DOERN mit seinem Flohmarkt im Pfarrheim präsent. Traditionsgemäß gab es im Museum wieder Herrn Gessingers selbstgemachte „Naturseifen“, die nur einmal im Jahr am Adventmarkt zu erwerben sind.

### 30. Dezember 2012 ... Schlittenfest

= nur bei Schneelage, um 14<sup>00</sup> in Bernhardsthal beim Rodelberg =

DOERN & Museumsverein Bernhardsthal versuchen es noch einmal, „Wir schlitte(r)n hin zum Jahresend!“  
Nachdem wir im Vorjahr wegen leichten Nieselregens und weit und breit kein Schnee das „Fest“ absagen mussten, versuchen wir heuer einen 2. Anlauf.

Wir laden die Bevölkerung von Bernhardsthal und Umgebung recht herzlich ein, mit ihren Schlitten, Rodeln, Tscheikerln, Zacherln, Plastikbobs, WOK-Schüsseln, usw. zum Rodelberg beim Teichstüberl zu kommen. Für Glühwein, Kinderpunsch und einen kleinen Imbiss wird gesorgt sein.

2013

Museums-Öffnungszeiten 2013

von April – Oktober, jeden 1. und 3. Sonntag von 14<sup>00</sup> - 16<sup>00</sup>

Für Termine außerhalb der Öffnungszeiten kontaktieren sie bitte das Gemeindeamt Bernhardsthal, Tel. +43 (0)2557 / 8800, Dieter Friedl 0676 / 83 66 51 68, Friedel Stratjel 02557/ 8875 oder Herald Gessinger 02557/ 8245

14. September 2013 ... 5. Tag der Museen im March-Thaya-Raum

2013 wollen wir uns den Knödeln widmen. Mit Semmelknödeln, Knödeln aus Erdäpfelteig in den verschiedensten Variationen und Füllungen werden wir sicher wieder den Geschmack unserer Besucher treffen.

Jahres-Mitgliedsbeitrag 2013

Bitte unterstützen Sie mit der Einzahlung des beiliegenden Erlagscheins die Aktivitäten des Bernhardsthaler Dorferneuerungs-(DOERN) & des Museumsvereins.

Abschließend möchte ich mich bei allen Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern für ihre Hilfe und Unterstützung recht herzlich bedanken und darf alle Bewohnerinnen und Bewohner unserer Großgemeinde zur Mitarbeit an der Ortsgeschichte und im Museum einladen.

Euer Dieter Friedl

EIN FROHES WEIHNACHTSFEST  
UND EIN GESUNDES, GUTES UND  
ERFOLGREICHES NEUES JAHR



WÜNSCHT DER MUSEUMS-  
UND  
DORFERNEUERUNGSVEREIN  
BERNHARDSTHAL!